

ES LA ERA DEL RADIO ES EL MINUTO DEL RADIO COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION

LOS MEJORES RECEPTORES "GENERAL MOTORS" SELECTIVOS SONOROS PERFECTOS OIGALOSII

LA PRENSA INGLESA INSINUA LA CONVENIENCIA DE QUE ALEMANIA SUSPENDA SUS CONSTRUCCIONES NAVALES Y SUS NEGOCIACIONES CON AUSTRIA

LONDRES, 9. — "El Times" órgano conservador y el "Daily Herald", laborista, ambos estrechamente vinculados con el ministerio de negocios extranjeros...

Robbins y Jones siguen sin novedad en su vuelo a Japón

FAIRBANKS, Alaska, 9. — El aeroplano "Fortworth", en que Robbins y Jones realizan su vuelo de Seattle a Tokio, pasó sobre esta localidad anoche a las 7.30...

Incendio en un campo petrolero

BUCAREST, 9. — Una explosión causó un incendio en la zona petrolera de Concu, cerca de Campina, destruyendo algunas torres de torques de petróleo y amenazando las poblaciones cercanas.

Luther llega a Londres

LONDRES, 9. — El presidente del Banco de Alemania, Luther, llegó a esta en aeroplano. Después de descansar unos minutos en la embajada alemana se dirigió a una conferencia con los directores del Banco de Inglaterra y otros banqueros...

Amenazas a la embajada americana en París

PARIS, 9. — La policía vigila estrechamente la embajada americana, pues los comunistas tratan de llevar a cabo una manifestación de protesta contra la ejecución reciente de varios negros en Alabama...

SOBRESEIMIENTO DEFINITIVO EN FAVOR DE DON JORGE BREALEY

En los juicios seguidos, contra el señor don Jorge Brealey en los tribunales administrativos por los asuntos de policía ocurridos el 27 de mayo del año pasado y por otras causas, se sobreesigió en favor de dicho señor.

Del Momento Político

Actividades del echandismo. En esta semana quedará abierto en esta capital el club Echandi. Para ello se está buscando un local céntrico y espacioso...

Próximamente se reunirá en esta capital el comité ejecutivo del partido que postula la candidatura del licenciado Echandi.

EL LIC. DON ALBERTO ECHANDI NOS HABLA DE SUS ACTIVIDADES POLITICAS DEL FUTURO CREE QUE UN MES BASTA PARA LAS CAMPAÑAS DE PLAZA PUBLICA EL NUEVO GOBIERNO SERA UN GBNO. DESLUCIDO PORQUE NO SE PODRAN EMPRENDER NUEVAS OBRAS

De nuevo conversamos ayer con el licenciado don Alberto Echandi, quien por sus declaraciones nos constituye la actualidad política del momento. El señor Echandi nos honró hace pocos días con sus importantes declaraciones que fueron publicadas en CRITICA y en las cuales dejaba adivinar sus intenciones.



Lic. Alberto Echandi

—Don Alberto—dijimos—venmos que usted se decide al fin a entrar en la lucha. —Efectivamente—nos contestó—tal es mi determinación. Desde hace mucho tiempo grupos de amigos y partidarios me han venido insinuando la necesidad de que mantengamos firmes los prestigios del partido.

DON JOSE MARIA ZELEDON NOS HABLA DE TOPICOS DE LA HORA ACTUAL

Ayer, en las horas de la mañana, fuimos a visitar a don José María Zeledón Brines en las oficinas de la Pagaduría Municipal. Truvimos con él unos breves minutos de conversación sobre tópicos de la hora actual. Billo, cuya fértil inteligencia se mantiene, en su retiro voluntario de los asuntos de la política activa, en perpetua y alerta actividad, nos dio un material de gran interés que damos a nuestros lectores, procurando reproducir sus ideas y puntos de vista con la fidelidad que nos es posible en medio de la natural urgencia de nuestras labores periodísticas.

Al conversar con Billo se tiene la inconfundible prestancia del hombre de inteligencia y de sensibilidad libres de los embolsismos, aberraciones, exuberancias, inflamamientos, virulencias y demás no bles atributos de nuestra fauna literaria.

Su visión del panorama político es pesimista y muestra una explícita desconfianza en el desarrollo de los acontecimientos de la próxima campaña electoral, pues siente que el desequilibrio moral de nuestra vida pública asume proporciones catastróficas y que sólo la buena estrella de Costa Rica puede salvarnos de los peligros que amenazan nuestras instituciones liberales y la permanencia y continuidad de nuestras tradiciones democráticas.

—Levó usted, don Alberto—le preguntamos—el proyecto de acortar el periodo de la lucha electoral, y para que se verifiquen las elecciones en diciembre? —Si lo conozco—nos contestó—y considero que ese proyecto tal vez se oponga al mandato constitucional. Pero la idea es buena. Cuanto menos tiempo gastemos en politiquear será mejor.

—Y como usted don Alberto, el desarrollo del futuro gobierno, tomando en cuenta el mal estado económico del país? —Considero que el nuevo gobierno será un gobierno deslucido, porque las condiciones actuales de la República, económicamente son malas. Poco habrá que hacer en materia de progreso, pero muy poco.

—Y como don Alberto estaba de sobre ocupado en sus labores diarias nos despedimos de él agradecidos por su manifestación.

SU VISION DEL PANORAMA POLITICO—LA CAMPAÑA REFORMISTA—LA DESERCIÓN DE VOLIO Y SUS LUGARTENIENTES Y EL ABANDONO DE LOS IDEALES DE LA JUVENTUD Y LLEGA HASTA DUDAR DE SU INFLUENCIA COMO FACTOR VIVO EN NUESTRAS LUCHAS SOCIALES Y POLITICAS

que si sacaron tripa de mal año de lo que logramos levantar con verdadero esfuerzo y enormes sacrificios los que si sentíamos de verdad los postulados políticos y sociales del que fué el legítimo partido reformista.

lectuales. Mi experiencia en este particular es bien amarga. En días en que se inició el Reformismo como un partido de ideales, cuando el General Vello levanta su bandera de justicia y renovación, los llamados intelectuales se negaron a apoyarnos en tanto ofrecían a Don Ricardo Jiménez su incondicionalidad, por que creían que el señorial castro-guineño Benarria el cuerpo de sus relaciones exclusivamente personales o inmediatas. Entonces Don Ricardo era el hombre—programa y ellos despreciaron la plata forma del único partido que si respondía a una necesidad vital del país.

En cuanto a política activa puede decirse mi estorpo, no exento de cierta indignación, por las bravatas ineficaces del señor Castro Quesada. El matonismo que es político trata de imbrantar con sus normas de su conducta política merece la más enérgica repulsió. Y no veo el hombre que pueda contener los desmanes del llamado tito—castroismo. No creo que don Alberto ofrezca en este punto aceptables seguridades. Que se dejó arrebatar de sus manos la presidencia de la república. Pasa a la cuarta página

Importantes datos sobre las entradas Aduaneras de importación en el primer semestre del corriente año

Table with columns for month and amount. Total first semester: 2,918,858. Total second semester: 3,254,859.

UNA FRASE DE DON RICARDO JIMENEZ Y UNA ANECDOTA DE ABRAHAM LINCOLN

Persona de la inmundicia de don Ricardo, nos contaba hoy que consultado el Justitrex-presidente acerca de la iniciativa para adelantar la fecha de las elecciones, realizando éstas en diciembre en lugar de febrero del año entrante, cosa que va contra el mandato constitucional, el señor Jiménez, le contestó refiriéndole una anécdota de Abraham Lincoln.

IMPORTANTES PUNTOS TRATADOS EN LA SESION DE HOY EN EL CONGRESO

Hoy, en el congreso se dió lugar a un debate al proyecto de reforma constitucional que prohíbe la enajenación del ferrocarril al Pacífico.

LA PRORROGA DE LAS SESIONES DEL CONGRESO

Han habido muchas diferencias de criterio entre los señores diputados con el fin de llegar a algún acuerdo respecto de la suspensión de las sesiones ordinarias de congreso. Algunos de ellos desean que se prorroguen por los treinta días legales y otros quieren que no.

La Sala 2a. falló ayer en un importante asunto

La Sala Segunda de Apelación falló ayer el asunto del doctor Alejandro Brichetti, quien fué acusado por don Alfredo Marcena. El tribunal sobreesigió definitivamente a favor del señor Brichetti. Este último apeló de ese auto y ahora la sala lo revoca y dispone sobreir definitivamente a su favor.

La Escuela Mercantil "Manuel Aragón" organiza un paseo a la finca San Dimas para visitar el nuevo edificio del Reformatorio de mereros

El profesorado y los alumnos de la escuela mercantil Manuel Aragón, preparan para este domingo un paseo al Reformatorio de Mereros, que se está construyendo en la finca San Dimas.

# "Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 -- Administración 2134

SILUETAS PSICOLOGICAS

## El Gral. Volio

Hemos estado en la Villa de Sorelos. En el silencio soleado del retiro del General Jorge Volio, bajo los árboles rítmicos, sintiendo bajo nuestros pies la tierra cálida y amorosa del Valle de Santa Ana, hemos pensado en estos hombres que pudiendo entregarse a la vida contemplativa y egoísta prefieren la acción y la lucha por la lucha misma. Y nos hemos sentido como impregnados por una energía virtuosa, como si en nosotros despertara el vigor sostenido de los claros varones de Plutarco. Y es que nosotros no vemos en Volio al hombre político; su personalidad más viva y profunda es muy otra de la que los costarricenses han visto perfilarse en las luchas de la política.

Tiene cierta nobleza de artista, cierta sutil abnegación, cierta amargura que hincha sus palabras y que se refleja en sus pensamientos. Hay en su naturaleza fértil, en el lote de sus atributos, un impulso sincero y traumático. Es hombre que lleva con disciplina su pobreza, que allá en lo más recio de su alma de combatiente tiene ternura artística, un pensamiento de belleza, una devoción pura.

Se siente al hablar con él un influjo remoto, como de aguas que se rompen en distantes escoleras. Una emoción extraña que nos hace sentir su espíritu como el de un cenobita racioso y huraño, o como el de un diablo sensual y artista.

Pero he aquí que de pronto, entre la paz aldeana, rompió el canto metálico de un clarín guerrero. Es que llega el hombre de acción, el combativo, el político. Músdase en brio feligrante la actitud contemplativa. Se hace flexible y aguda como daga florentina su fábula epigramática. Ahí el juicio certero e incisivo; ahí la fiera acometida y el gesto hidalgo; ahí el ademán desmañado y brioso. Pero un segundo después, el hombre que sufre y piensa, y siente la inmensa dureza de la vida, viene humanizado a tender como un puente la palabra que consuela o alienta.

Así profética e inabisa, varonil, fuerte siempre, la personalidad del cavallito reformista es una fuerza viva como una palpación de nuestra tierra fecunda y germinal.

RAMUNDO LULIO.

## HOY COMENZO LA REALIZACION DE LOS PRODUCTOS "VICTOR"

Ya saben nuestros lectores que la Costa Rica Radio and Broadcasting Station, de Mr. Perry Girton, situada al frente del Teatro Raventos se ha hecho cargo de la agencia de los discos Victor y que para dar paso a los grandes pedos de novedades que capera en la próxima semana, ha dispuesto deificar tres días de gran realización, hoy, mañana y el sábado vendiendo los famosos y nuevos discos Victor que tenían en existencia los anteriores agentes, al ínfimo precio de UN COLON cada uno.

Es el momento, único y extra ordinario para renovar su existencia de discos Victor comprando las grandes novedades a UN COLON; será una romería inenarrable que desfilará por aquel establecimiento.

Ya saben nuestros lectores que hoy empieza la gran realización, el gran regalo, el gran baratillo de NUEVOS DISCOS VICTOR. A UN COLON.

### Si Ud. tiene fiebre o un dolor intenso busca El MEDICO

Cuando usted tiene que comprar o vender una propiedad o estudiar un cambio por otra, a quién busca...?

**A. CORONADO**  
TELEFONO 3196  
Altos Crédito Hipotecario

### LA COMISION DE FINANZAS

La comisión de finanzas terminó de redactar los proyectos de ley, que hicieron del conocimiento del señor presidente y del licenciado don Fabio Baudrit, secretario de gobernación y hacienda, cuando por terminado su trabajo. Los indicados proyectos serán presentados a la consideración de la cámara el próximo lunes.

Las medidas de emergencia tomadas por esta comisión con relación a los aumentos arancelarios, permitirán al gobierno afrontar con éxito el problema fiscal, y llevar a cabo con bastante desahogo los compromisos administrativos.

Los proyectos arancelarios formulados por los expertos doctor Merz y el contador mayor don Gerardo Sáenz Gutiérrez, darán al gobierno un aumento de dos millones de colones. Si estos proyectos pasan como es de esperarse, el gobierno cumplirá con sus obligaciones, se pagará puntualmente a los empleados públicos y la situación económica del país mejorará notablemente.

Rodolfo Peralta Cordero y otro, por falsificación.  
Sala de Casación: Juan José Bermúdez Montoya, juicio criminal.  
Suc. Simplicio Mora Mora contra Ramón Hernández y otros, juicio civil.

## El Debut de MERLIN

Como lo habíamos anunciado en nuestra anterior edición, hoy tendríamos el honor de dar cabida en nuestras columnas por primera vez a las crónicas en verso de Merlin, que desde luego es tan escritas de pluma maestra, con estilo admirable y llenas de intención y gracia. Ya hence dicho que aquí será el hogar de Merlin y que cada semana podrán nuestros lectores regocijarse con su lectura.

### Cuentan y dicen...

#### PRESENTACION

Héme aquí, nuevas andanzas requieren la pluma ociosa que cuantos fuera aguerrida, y fuera grácil otrora. Héme aquí, que me han llamado para una empresa estrambótica, cual es la de hacer cultura en esta época azarosa en que nadie de hacer trata cosas de tan poca monta.

Vénde ha de ir el bucy que no arce Genio y figura no estorbaban cuando se quiere cambiar de rumbo y de trayectoria? Pues héme aquí, como antaño, amado de la tizona que en más de un encuentro supo bañarse en luz de victoria.

Aunque el ánimo es el mismo de las épocas remotas en que embistiera molinos y torsuras y coronas, quizás los años pasados —que la edad todo lo agobia— hayan restado a mi brazo vigoros de la edad moza. Pero... ¿qué quieren ustedes? Tocan llamada las trompas marciales, muchos que pueden y deben formar las tropas. Escónden las aptitudes o las muestran remolonas y entonces surge el coraje de savias fecundadoras que en troncos atardecidos duermen las postresas horas, y los pelados ramajes se cubren de nuevas frondas. Cual los caballos de guerra

que allá en la lejana Europa, retirados ya a servicios urbanos, oyen las locas y vibrantes clarinadas que a la Gran Guerra convocan, y acuden presto, arrastrando arados, carros y norias y frente a las guararniciones reluchan y hacen cabriolas cual si gritaran ¡presente! a la gran voz que nos nombra, así llevo (a paso franco) (con pluma y con banderola) a rendir todo mi empeño porque esta cruzada hermosa que los de CRITICA inician con fe que montes transporta llegue a ser para la Patria un nuevo timbre de gloria. Cuando algún esfuerzo joven de los que empiezan ahora venga a reclamar el puesto, lo cederé sin discordia; que en mi criterio, los viejos en la marcha victoriosa del progreso, somos fuerza inicial, fuerza creadora, nunca remora importante, jamás la piedra estorbosa que fingiendo propiciarlas las cortadas sofoca porque no son las corrientes apacibles de otra hora. Somos valores de estímulo, somos valores de historia, y otros sin duda han de ser los que de fuentes ignotas lleven hasta el horizonte superada, nuestra obra.

### ENTRANDO EN MATERIA

Y basta de introducción que ya los surcos aguardan la simiente que a enterrarlos venimos en guisa franca. CUENTAN los que mucho saben de políticas andanzas, que ya se han roto los fuegos de la próxima campaña y DICEN los veteranos de estas luchas democráticas que a la juventud le toca un rol de mucha importancia en esta que algunos llaman oportunista algarada.

Nosotros, que ya curados de las ilusiones placidas que antaño hicieron brillar con bella luz nuestra lámpara, no vemos como otros miran las cosas así tan claras. Es juventud efectiva esa de que se nos habla, es decir, fuerza que sube como prolífica savia poniendo brotes y yemas en el árbol de la Patria.

Es juventud efectiva esa que ya se prepara a tomar las posiciones que otros hombres prestigiaron con acciones, no con gestos, con hechos, no con palabras? La poca edad, por sí sola no es credencial de eficacia; para serlo, otras virtudes dinámicas hacen falta: la austeridad, por ejemplo la exactitud, la constancia, el respeto de sí mismo la ponderación, la Gracia —que es la virtud de ser fuerte sin groseras arrogancias y la virtud de ser suave sin reverencias menguadas— el afán de superarse que crece cada mañana

como la yerba del campo bajo el frescor de las aguas, el amor a lo que vela el odio a lo que se arrastra el desdén ante el peligro, la devoción firme y alta por lasumbres que el esfuerzo sobre la vida destaca, la responsabilidad hecha verdad en la masa de la sangre y de los nervios, del pensamiento que es rayo y del querer que es palabra. No negamos ni afirmamos que esa juventud bizarra tome o no en los escudrones que en la próxima estacada van a enfrentar sus vigoros y van a medir sus armas. Tampoco hemos de afirmar el derecho de las canas para mantener el cetro de un poder que ya se escapa de manos que sin prestigios quieren estar levantadas sobre un mar de devociones eternamente inconstantes...

Tan sólo apuntamos un tema de interés; ¡Carambas! Si de veras resurgiera por obra de... ¡pues de magia! el partido juvenil con su bandera sin manchas, sus clarines de cultura tocando ignoradas dianas, sus armas, de convicción y su frente de batalla conculcado de prestigios y cuajado de esperanzas, ¡salvez pudiera decirse a toda voz, a voz alta: estos ejércitos jóvenes nos van a salvar la Patria.

MERLIN.

## Zapatería LA GLORIA



Gran variedad en calzado estilo americano, para calle.

Precios de situación. Háganos una visita y se convencerá.

De la Botica La Violeta, 75 varas al Oeste Ave. Central  
**A. ULLOA & Cía.**

GLOSARIO DE LA PRENSA

## COMENTARIOS AL VUELO

### LOS COMICOS, EL HAMBRE Y OTROS TOPICOS

Don Fabio Baudrit ha dado una evidente muestra de prudencia al negarle a una Compañía Dramática la licencia respectiva para que vengan al país una treintena de cómicos con más hambre que un niño ruro. Eso sería tentar al santo con las manos sucias. Con los hambrientos que ya tiene el país dentro de sus fronteras, nos basta y nos sobra, y el pobre Gobierno está bien apurado con el problema de los empleados públicos para preocuparse por los cómicos que nos lleguen con sus hambres frescas y recrudescidas por el crudo invierno económico que actualmente azota al mundo entero. El caso era de meditar y don Fabio lo meditó muy maduramente, nos consta, y resolvió lo que en buena lógica debía de resolver. En síntesis, lo que don Fabio ha hecho es una cosa extremadamente prudente y sabia. Los cómicos se morirían inexorablemente de hambre en estos tiempos de política y de farsas electorales. No iría un alma a un teatro de drama y de comedia, porque para drama y comedia tenemos más que suficiente con lo que a día ríto vemos, con lo que a diario nos vemos. Cómicos a nosotros cuando está al iniciar la inevitable farsa de nuestra política! Farsas de tinglado cuando tenemos un circo, un circo maravilloso en el que don Manuel Castro Quesada es payaso y domador, y don León Cortés el hipotético león del circo. ¿Qué podrían distraernos esas pobres gentes que representan dramas, cuando el drama de la vida del país está en la conciencia de cada costarricense, hasta en el alma de los inocentes? Vaya una hronia.

### El temperamento tragejico de don Fabio

Don Fabio, desde las alturas de la secretaría de la gobernación, tranquiliza a los inquietos periodistas con palabras sedantes y bárbnicas. La inmensa tranquilidad de su temperamento se extiende y se propaga en los reportajes de los periódicos matutinos para infundir optimismo a los ciudadanos que pueblan la República. Y en realidad de verdad que no somos sentirnos por simpatía e inducción esas seguridades que tan vivamente siente el propio don Fabio. Qué puede temerse en un país en donde no pega la mala hierba de la imposición oficial? La cordura terminará por imponerse definitivamente y todos los peligros que ahora amagan nuestra vida bestiana y ambrosa, desaparecerán como por ensalmo y el día menos pensado el propio Manuel Castro Quesada se presenta

rá a la casa presidencial en traje de penitente a confesar una por una todas las bravatas que pensadamente ha lanzado y que tienen temerosa y alterado a la opinión pública. Nada turbará la imparcialidad de don Fabio. Está él seguro de eso y echémonos a dormir. Lo de más son tortas y pan pintado...

### Ahora vienen los gl. tanos también

Como si no fueran muchos nuestros males, ahora nos llega una partida de gitano. Esas pobres gentes que tantos milagros hacen en sus correrías y andanzas por el mundo, llegan a tiempo para que se lleven a uno cuantos niños que no tienen temor de don Cleto. Y eso es lo que hace falta, que vengán los gitano y se lleven de una vez para siempre a ese discolo de Manuel, y a ese piratano de León y a ese magnánimo de don Alberto. Figúrense ustedes qué afortunados seríamos que a don Cleto se le metiera en la molera presidencial deshacerse de golpe y porrazo de todos los candidatos y realizara la magnífica cosa de declarar dictador ad perpetuum. Fin tonces si que estaríamos contentos. No habría Cristo posible que nos salvase de una moratoria por manente e incommovible. Y Costa Rica pasaría a ser el paraíso de los limpios... de corazón, así entiendo.

Que vengán los roba-niños y todo se lo lleven, incluso a Caldera, que se lo damos de feria.

# 2488

es el teléfono de Jorge Bustamante

Para un buen Servicio de automóviles

## NUESTRA SOCIEDAD

### VIAJEROS

Partió para algunos lugares de Centro América, en viaje de negocios, el caballero don Rafael M. Delcore.

—Pronto regresará de los Estados Unidos, a donde fue en viaje de recreo, el caballero don Roberto E. Smyth.

—Para el Salvador en viaje de negocios partió don Luis Quinto Vaglio.

—Procedente de Limón se encuentra en esta ciudad el caballero don Julio Jurado.

### EN EL CLUB UNION

Después de notables mejoras que ha tenido en su local, abre de nuevo sus salones, lugar de reunión de nuestra más distinguida sociedad, el domingo 19 de los corrientes ofreciendo un gran Té de gala a las cuatro y media de la tarde. Ese mismo día y después del Té, tendrá lugar la comida danzante y cena después de los teatros. El programa musical estará a cargo de la reputada orquesta Barquero.

### BAILE DEL SABADO

Existe gran animación en nuestra sociedad por el baile de cretonas que organizan los so-

cios del centro Selenio en su local en los altos de la casa de don José Urgelles. Esta fiesta promete estar muy concurrida, y será una de las fiestas sociales de más realce que se han celebrado este año.

### BAILE EN LIMON

El próximo sábado tendrá verificativo en el Community House un gran baile organizado por la colonia americana en celebración de la independencia de los Estados Unidos. La orquesta Barquero amenizará el baile con su selecto y escogido programa.

### TE EN EL ATHLETIC

El próximo domingo, este importante centro social celebrará el primer te danzante en su nuevo local. Existe gran entusiasmo por esta fiesta.

### ENFERMOS

Mejorado después de la operación sufrida en días pasados, se encuentra don Roberto González.

—Se encuentra enfermo desde hace algunos días el distinguido doctor don Ricardo Moreno Cañas, le deseamos una pronta mejoría.

## EL ULTIMO DIA

para cancelar sus cuentas por servicios eléctricos y telefónicos es el 10 del corriente, y para que estos no sean desconectados le rogamos hacer el pago correspondiente a más tardar en esa fecha, evitando así molestias tanto para usted como para nosotros.

COMPAÑIAS ELECTRICAS

San José, Julio 9 de 1931.

## Garage ALFARO

Teléfono 3128

Si usted nota algo incorrecto en el servicio sírvase avisar a la oficina inmediatamente.

## Un nuevo alimento para los diabéticos

(Agencia Diabms). —Según nos informan de la Clínica de Noorden ha sido descubierta, por fin, un hidrato de carbono, que es tolerado también por los diabéticos. Con la Insulina, descubierta hace diez años por los investigadores canadienses Banting y Best, se podía compensar la falta de la hormona del páncreas; pero hasta ahora no había un hidrato de carbono que pudiera ser tomado por el diabético sin peligro de agravamiento de su mal. Sin embargo, es sabido que estos enfermos sienten un hambre casi tan precisamente por los prohibi-

dos alimentos dulces. Esta nueva sustancia, parecida al azúcar, es dulce y resulta para el diabético tan nutritiva como el azúcar ordinario para el sano. Cuán importante es para el diabético el valor de esta nueva sustancia, llamada Sionón, lo demuestra el hecho de que con el mismo se pueden preparar toda clase de dulces (pasteles, postres, tortas). Ahora hay también bombones y chocolate al Sionón. El diabético puede permitirse ahora, sin peligro, los placeres que antes no le estaban permitidos.

### G. ARTAVIA

Sastrería

ESTRELLA DE ARTE (Frente a oficina del cable)

## TREJOS HNOS.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

# HOY! EMPIEZA LA COLOSAL LA SORPRENDENTE - LA INCREIBLE HOY!

## DE DISCOS "VICTOR" NUEVOS

**UN COLON**

Los Nuevos

**Discos Victor**  
Ortofónicos



**UN COLON**

Para acabar con la existencia que tenían los anteriores agentes señores Piza e hijos, para dar paso a los grandes pedidos de novedades que llegan la próxima semana.

Victrolas Ortofónicas  
Electrolas  
Victrolas Portátiles

# RADIOS

## ¡A MITAD DE PRECIO!

No pierda esta única oportunidad! - Renueve su repertorio de discos

**3** UNICOS DIAS DE REALIZACION FORMIDABLE! **3**  
**JUEVES, VIERNES Y SABADO**

ABIERTO HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

# COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION

PERRY GIRTON

FRENTE AL TEATRO RAVENTOS

# Noticuario Teatral

# El más ruidoso triunfo del arte en Costa Rica



**"ES UN PAJARO"**

20 CIGARRILLOS por 60 CENTIMOS

UNA MEZCLA CIENTIFICA DE TABACOS TURCO Y AMERICANOS

Los grandes acontecimientos de España. La caída de la monarquía — Paramount ofrece hoy en el Raventos la información completa hablada en español.

El Teatro Raventos en su función de moda de esta noche ofrece además del estreno grande una atracción realmente formidable. El estreno de la información completa y detallada hablada en español, que filmó la Paramount de los trascendentales sucesos de España que culminaron con la caída de la monarquía.

En esta película, de la Paramount el público podrá admirar en forma detallada y completa el movimiento popular, los pormenores, y por fin el afianzamiento del nuevo régimen así como de los importantes discursos pronunciados por Alcázar Zamora y el doctor Marañón dedicados a los pueblos de América.

Recomendamos en forma calorosa ir al Raventos esta noche a admirar esta gran película informativa que da una idea clara de los trascendentales acontecimientos españoles que dieron en tierra con el Rey Alfonso XIII.

Teatro Moderno "La Ciudad Maldita", la bellísima joya de Dolores Costello, en la tanda de siete — A las ocho y media "El Tenorio del Harem, con Lupita Tovar y Slim Summerville.

El programa del Teatro Moderno es hoy de los más completos de la semana. En la función de siete, la tanda que se hace para que todas las mujeres puedan ver las grandes super producciones al módico precio de Veinticinco Centimos se repará el grandioso película "La Ciudad Maldita", uno de los últimos grandes éxitos del Raventos. Dolores Costello, la triste y bellísima artista, interpreta con Warner Oland el papel principal de esta obra en la que se ha reconstruido en una forma admirable la catástrofe que asoló la ciudad de San Francisco en el año de 1906.

Para la función de ocho y media se prepara otra gran joya: "El Tenorio del Harem", película que constituye dos horas de risa continua con las aventuras de Slim Summerville, un corneta del ejército americano por tierras de moros. Lupita Tovar encarna el papel de una mora que quita el sentido a Slim Summerville y al público con la belleza morena de

su cuerpo sin paralelo. Esta película, aunque parece mentira, es parlante totalmente, en español y es deliciosamente hablada por Slim, que lo ha aprendido en veinticuatro horas gracias a la terrible eficacia de los métodos Berlitz.

Esta noche a las 8.30 estrena el Variedades una gran producción dramática Metro Goldwyn Mayer: "La Flor del Mal".

"La Flor del Mal" presenta el amor silencioso de un hombre huérfano hacia una mujer de alta cuna. Ella le corresponde, despreciada. Sin embargo, tal sacri-ficio no es debidamente apreciado, pues después de un tiempo de casada descubre que su marido está enamorado de otra mujer.

"Flor del Mal" es una de las últimas producciones de Metro Goldwyn Mayer, de ambiente moderno y adaptada a la pantalla según argumento basado en una obra muy popular de Kathleen Mansfield.

Los principales intérpretes son Kay Johnson, Charles Bickford, Kay Francis, Lewis Stone y Zasu Pitts.

Al presentar esta noche en su extraordinaria función, de moda el Variedades esta notable film, sin duda proporcionará a los espectadores la más fuerte impresión. Es musicada y parlante con títulos en español.

Pocas veces se ha visto en Costa Rica un público tan numeroso reunido con el fin de proveerse de buenos discos, a los más módicos precios de plaza. Hoy, que fue el primer día de la gran realización de discos de la acreditada marca "Victor" que el incansable y activo empresario Mr. Perry Girton tiene a su cargo en su completo almacén de artículos para radio y victrolas la Costa Rica Radio and Broadcasting Station. Hoy en la mañana habían más de cincuenta aparatos funcionando, para el público que llegaba a proveerse de discos pudieran oírlos; el local, que es grande, resultó pequeño para contener tanta gente que llegaba y esto no solo nos comprueba el gusto artístico de nuestro público, sino también el sentido práctico que tenemos, pues no desperdiciamos tan grande oportunidad para conseguir lo mejor y más moderno en música clásica y de baile que ha llegado al país.

Esta gran realización durará pocos días y Mr. Girton espera que el público aprecie el esfuerzo que ha hecho dándole una oportunidad tan excepcional como ésta, y según entendemos la única que ha habido en Costa Rica, para que compren los famosos discos Victor a precios tan bajo.

**AFRECHO DE TRIGO**

DONDE

**Tomás Fernández**

**GOTAS DE TABASCO**

Por WALDEMAR WALMAR

EN LOS PRECISOS MOMENTOS EN QUE LA MUCHACHA MORIA LLEGO A RECOGER EL ULTIMO SUSPIRO SU SEDUCTOR

PERO ES INDISCUTIBLE QUE HAY HOMBRES HONRADOS EN LA VIDA QUE SABEN CUMPLIR CON SU DEBER

Este drama pasional se descubre poco a poco pero aún no tenemos todos los hilos de su desarrollo



"Luces de la Ciudad", por el genial Chaplin — A las ocho y media, el estreno de la semana: "Una Esposa Moderna", con Conrad Nagel

El sábado, otro magnifico estreno en español: "El Ultimo de los Vargas", interpretación de Jorge Lewis y Luana Alcáiz.

"El Ultimo de los Vargas", que Greig le escribió, Jorge Lewis la representa; Fox la filmó espléndidamente. Es un drama de amor y de odio con el más atractivo y emocionante desarrollo. Se estrena el próximo jueves en el Variedades y está enteramente dialogada en español.

Jorge Lewis ofrece la mejor presentación de su carrera artística como el héroe de la película y Luana Alcáiz, que apareció con Moira Maris en "Del Mismo Barro", resulta encantadora como novia de Lewis. El reparto lo componen favoritos de los públicos latinos, entre ellos Vicente Padula, Cristina Montt, Carlos Villalón, Fabio Arenas, Juan de Landa, Hipólito Mora y Amadeo Alcáiz.

Mesa selecta LAMPARAS que ambulan como mosones.

No es nuevo

Mientras el resto del mundo se comovió con el plan Hoover, nosotros no sentimos ni frío ni calor; el sistema entre nosotros era conocido; pero así son las cosas, unos gozan la gloria y otros los bienes de los demás.

Como el Toddy

No cobraré nada por este anuncio: Toddy se prepara científicamente, Toddy nace y fortalece; un artículo de Ortiz, el exaltado del pueblo, sobre las organizaciones administrativas con gran rendimiento, resultan económicas; cuidado con las imitaciones.

Chismografía

Allá como acá la presencia de la sensitiva madame Lupeuco, con pañera (?) de aventura del Rey Carol, tiene revuelto el cotarro bucarestense; todo el mundo, a toda hora y a donde quiera habba de la romántica madame.

La capital rumana a pesar de la heterogeneidad también se nutre de chismorreo al 100 x 100.

Veneceñas

Con motivo de la efeméride, el vica estadunidense, el presidente alemán envió a Mr. Hoover felicitación muy calurosa, cosa que creo no haría mucha gracia a los washingtonianos por estar en pleno verano; no les queda más que paciencia para soportar aquel infernal calor, además de sus costumbres de veneceñas.

Un nuevo detalle ha venido a interesarnos todavía más en el drama que tiene intrigada a la población entera. Parece que el novio de la muchacha, de la compañera noble, al saber por ésta la noticia de que la otra se moría y la causa por la cual se moría, se introdujo violentamente en una fiesta donde estaba su hermano el seductor y lo obligó a salir de allí para llevarlo después a cumplir con su deber. Fueron momentos de angustia. En un lejano lecho se moría la pobre mujer angustiada, y sus amigos obligaban al seductor a ir a verla. Por fin llega en los últimos momentos. Ella lo reconoce y muere entre sus brazos.

Qué pasa después? Misterio todavía. Lo que podemos anunciar para mañana son los nombres de las personas que han participado en este drama, nombres pero que no estamos autorizados para darlos.

**Don José María Zeledón...**

(Viene de la Página 1)

blica, pese a las razones que a ese particular se han dado, no presenten las garantías de que haga valer sus derechos en el momento que el matonismo político que hoy se inicia los irrespete o atropelle. Conste que siempre he estado con respecto profundo el gesto de don Alberto en aquella oportunidad, aun cuando mi temperamento no me mueve a admirarlo. Al hablar de esto ahora, sólo deseo establecer un hecho.

Don León podría ser una esperanza, pero dudo que tenga la autoridad y la fuerza que da el apoyo efectivo de la opinión pública. El único que tiene la estatura, que tiene los prestigios y la energía que el caso requiere es don Ricardo Jiménez, y es él quien representa nuestra tradición civil más pura y venerable. Ustedes saben que he sido partidario del señor Jiménez Oreamuno, que le he combatido con ardor y con aguijoneamiento, y que creo que es el hombre que llena las aspiraciones del país, pero en este momento de relativo peligro, en el momento de aciago incertidumbre, puede ser él un contrapunto para posibles y futuros desmanes del

tuto - castrismo, que ahora afecta las proporciones de un peligro nacional!

Un partido que jefeara don Ricardito, no para él, sino para una figura nueva que a sus probados merecimientos sumara el vigoroso respaldo del distinguido ex - presidente, sería el que tendría la virtud de conjurar la crisis de violencia que nos entrevé. ¿Quieren un nombre nuevo? Pues allá va: don Gregorio Escalante, por ejemplo.

Billo terminó su conversación expresándonos un sentimiento de franco pesimismo, pero se manifestó dispuesto a colaborar y a bajar en cualesquiera tendencias que procuren y busquen un positivo remedio a los muchos males que actualmente afligen a la república. No participará activamente en la próxima campaña política, pero estará del lado de quien busque y procure, con desinterés y lealtad, el bienestar de Costa Rica.

Nos despedimos de Billo, sintiendo en la intimidad de nuestro pensamiento la inquietud y la fuerza de sus ideas y sentimientos, tan espontánea y lealmente expresados.

La empresa del gran Teatro Raventos, haciendo un esfuerzo que desde luego le ha costado numerosos sacrificios pecuniarios, ha podido obtener de la casa Artistas Unidos que la colosal obra "Luces de la Ciudad", la genial y más íntima interpretación del más gran hombre de la pantalla, Chaplin, permanezca una semana más en Costa Rica. Por esa razón, en las funciones de hoy a las tres y a las siete "Luces de la Ciudad" volverá a pasarse en la pantalla del más grande Teatro de Costa Rica: el favorito Raventos.

En la función de ocho y media se llevará a cabo un tramo formidable que llevará notables enseñanzas al público: "Una Esposa Moderna". He aquí una comedia deliciosamente interpretada por Conrad Nagel y Vivienne Tobin, la nueva bellísima aturdidora de la ciudad Universal.

Tras jóvenes a quienes el destino traza caminos diferentes: una anhela el amor por el amor mismo; la segunda solamente busca una posición de lujo y comodidad; y la tercera, abnegada e inclina da al sacrificio, solamente sabe compartir alegrías y quebrantos. Tal es "Novias Modernas", joya Metro Goldwyn Mayer que se exhibirá por primera vez en el Variedades el próximo domingo.

La primera figura de esta magnífica film es la encantadora Joan Crawford, cuya dulzura y esplendente juventud alcanza en la interpretación relieves geniales.

Como el Toddy

No cobraré nada por este anuncio: Toddy se prepara científicamente, Toddy nace y fortalece; un artículo de Ortiz, el exaltado del pueblo, sobre las organizaciones administrativas con gran rendimiento, resultan económicas; cuidado con las imitaciones.

Chismografía

Allá como acá la presencia de la sensitiva madame Lupeuco, con pañera (?) de aventura del Rey Carol, tiene revuelto el cotarro bucarestense; todo el mundo, a toda hora y a donde quiera habba de la romántica madame.

La capital rumana a pesar de la heterogeneidad también se nutre de chismorreo al 100 x 100.

Veneceñas

Con motivo de la efeméride, el vica estadunidense, el presidente alemán envió a Mr. Hoover felicitación muy calurosa, cosa que creo no haría mucha gracia a los washingtonianos por estar en pleno verano; no les queda más que paciencia para soportar aquel infernal calor, además de sus costumbres de veneceñas.

**JULIO MUÑOZ FONSECA**

**JOSE HERNANDEZ SANCHEZ**

ABOGACIA :-: NOTARIADO

50 varas al Sur del "Diario de Costa Rica"

ALTOS CASA BLANCA :-: TELEF. 2659

Como el Toddy

No cobraré nada por este anuncio: Toddy se prepara científicamente, Toddy nace y fortalece; un artículo de Ortiz, el exaltado del pueblo, sobre las organizaciones administrativas con gran rendimiento, resultan económicas; cuidado con las imitaciones.

Chismografía

Allá como acá la presencia de la sensitiva madame Lupeuco, con pañera (?) de aventura del Rey Carol, tiene revuelto el cotarro bucarestense; todo el mundo, a toda hora y a donde quiera habba de la romántica madame.

La capital rumana a pesar de la heterogeneidad también se nutre de chismorreo al 100 x 100.

Veneceñas

Con motivo de la efeméride, el vica estadunidense, el presidente alemán envió a Mr. Hoover felicitación muy calurosa, cosa que creo no haría mucha gracia a los washingtonianos por estar en pleno verano; no les queda más que paciencia para soportar aquel infernal calor, además de sus costumbres de veneceñas.

Como el Toddy

No cobraré nada por este anuncio: Toddy se prepara científicamente, Toddy nace y fortalece; un artículo de Ortiz, el exaltado del pueblo, sobre las organizaciones administrativas con gran rendimiento, resultan económicas; cuidado con las imitaciones.

Chismografía

Allá como acá la presencia de la sensitiva madame Lupeuco, con pañera (?) de aventura del Rey Carol, tiene revuelto el cotarro bucarestense; todo el mundo, a toda hora y a donde quiera habba de la romántica madame.

La capital rumana a pesar de la heterogeneidad también se nutre de chismorreo al 100 x 100.

Veneceñas

Con motivo de la efeméride, el vica estadunidense, el presidente alemán envió a Mr. Hoover felicitación muy calurosa, cosa que creo no haría mucha gracia a los washingtonianos por estar en pleno verano; no les queda más que paciencia para soportar aquel infernal calor, además de sus costumbres de veneceñas.

**G. ARTAVIA**

Sastrería

**ESTRELLA de ARTE**

(Frente a oficina del cable)

**GRAN TEATRO Raventos**

JUEVES 9 de Julio

TANDA A LAS 7 p. m.

La incomparable tragedia grotesca Sonora

Luces de la Ciudad

Creación del genio CHARLES CHAPLIN

ENTRADA ..... 50 cts.

A las 8.30 p. m. — GRAN JUEVES DE MODA Regio Programa

**Pathé Sound News**

Gran acontecimiento de actualidad "Paramonth" presenta completa información hablada en español de los

**Sucesos de España**

(La Caída de la Monarquía)

y trascendentales discursos de los hombres del nuevo régimen Alcázar Zamora y Dr. Marañón a los pueblos de América

Estreno Parlante con títulos en español — La trascendental comedia de la vida real

**UNA ESPOSA MODERNA**

Creación de los notables artistas Conrad Nagel y Genoveva Tobin

**EL MATRIMONIO MATA AL AMOR?**

La respuesta que toda mujer debe conocer! — Una comedia trascendental que conduce a la FELICIDAD CONYUGAL

ENTRADA ..... € 1.00

**Anúnciese en CRITICA**

**El alumno Rómulo Betancourt, no ha sido suspendido de la Esc. de Derecho**

Con motivo de los últimos acontecimientos en la escuela de derecho se dijo que el estudiante venecolano don Rómulo Betancourt, que asiste como oyente a algunas de los cursos en la escuela de derecho, había sido suspendido. Hablando ayer con el señor Betancourt nos dijo: "Después de los lamentables incidentes ocurridos en días pasados en la escuela de derecho, corrió la bola de que yo había sido suspendido temporalmente de las clases, lo cual no es cierto. A mi padre me notificó esa suspensión, y si yo falté algunas días a las clases, es porque tenía que atender asuntos personales."

Dejamos así aclarada la noticia que erradamente consignaron en respecto otros periódicos.

**HOY TEATRO HOY**

EMPRESA MARIO URDINI

**AMERICA VARIETADES ADELA**

SONIDO PERFECTO - EQUIPO S.C.A. PHOTOPHON

A las 7 Sonora y Musicada: **HOMBRES PELIGROSOS** Warner Baxter y Catherine Dale Owen Mujeres y Niños ..... 25 Cts.

A LAS 8 y 30 HABLADA EN ESPAÑOL **EL PROCESO DE MARY DUGAN** con José Crespo, María Ladrón de Guevara ENTRADA UN Colón

Mañana Viernes: A las 7: "Inspiración" por Greta Garbo

A las 8.30: ..... LA GRAN JORNADA

A las 6.45 super producción musical: **LOS AMORES DE UNA CANTANTE** Bellamente cantada por GRACE MOORE ENTRADA 50 CTS.

A LAS 7 EN PUNTO La inmortal creación de **RAMON NOVARRO SONORA y MUSICADA: BEN HUR** Soberbio conjunto de actores y actrices. ENTRADA 50 Cts.

Mañana Viernes: A las 7: **EL AMOR y EL GOLF**

A LAS 8.30 EXTRAORDINARIA FUNCION DE MODA :-: ESTRENO de Metro Goldwyn Mayer — Musicado y Parlante, con títulos en Español: **LA FLOR DEL MAL** Delicada y bella producción dramática :-: Interpretación de Kay Johnson, Lewis Stone, Kay Francis, Charles Bickford y Zasu Pitts ENTRADA UN Colón

Mañana Viernes, a las 3 y a las 8.30, Populares: "La gran Jornada"

Sábado Excelente ESTRENO, "EL ULTIMO DE LOS VARGAS" Hablada en Español — Interpretación de Jorge Lewis, Luana Alcáiz, Carmen Rodríguez, Vicente Padula, Cristina Montt, Martín Garralaga, María Renner, Juan de Landa y Carlos Villalón

Imponente estreno el domingo: "NOVIAS MODERNAS", espléndida creación de la espiritual actriz JOAN CRAWFORD un drama muy interesante :-: También actúan Anita Page, Dorothy Sebastián, Robert Montgomery :-: Musicada y parlante, títulos en español

**RADIOS**

ONDA CORTA :-: ONDA LARGA

De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago

VICENTE LINES C.

Agente Distribuidor

San José Apartado No. 26

**DEPORTIVAS, por Mario Fortunato**

**LA JIRA DE LA GIMNASTICA A COLOMBIA**

Mañana, en carro espectacular a guiso de tren de pasajeros de Limón, parte para Barranquilla una caballerosa delegación del fútbol nacional, el primer equipo de la Sociedad Gimnástica Española reforzada con elementos sobresalientes de otros equipos.

Van los bravos muchachos gimnásticos plétreos de entusiasmo y dispuestos, con esa comben-tancia propia de ellos, a dejar el nombre del deporte costarricense colocado en el sitio más preferente, en las hidalgas tierras colombianas. Lleva esa embajada del fútbolístico, esa muchacha de gimnástica, la misión de corresponder dignamente la visita que hace algunos años nos hizo ra el equipo barranquillero que tan graciosos recuerdos dejara en nuestras canchas por su nobleza y su caballerosidad.

Hemos conversado con el delegado de esa embajada, don Rodolfo Blanco y nos ha llenado de regocijo escuchar tanto optimismo como el que él tiene de los resultados de la jira, tanto de los resultados proliamente futbolísticos, por decirlo así, como de los relacionados con la moral del e-

**UNA JIRA PATRIOTICA FRANCESA**

En nuestras oficinas recibimos esta mañana la visita M. León Bivand, viajero francés, quien recorre la América en nombre de los mutilados de la guerra mundial de Francia para llegar a los Estados Unidos a recoger un premio de ciento cincuenta mil dólares que se otorga a aquellos desgraciados que perdieron partes de su cuerpo en la defensa de la patria francesa y de la raza latina. El señor Bivand trae una preciosa película que solía exhibir en los teatros. De esta manera recorrió toda la América del Sur, pero en un naufragio ocurrido en las costas de Colombia, perdió la película y a su compañero M. Perrot.

En la actualidad M. Bivand se encuentra en San José de paso para el norte. Nosotro al recibir su amable visita le hicimos presente nuestro sentimiento por su percance, y al mismo tiempo le dimos la más cordial bienvenida.

**TEATRO MODERNO**

A LAS 7 p. m. — **LA CIUDAD MALDITA** por DOLORES COSTELLO

Entrada Mujeres ..... € 0.25

A LAS 8.30 p. m. Gran Exitazo HABLADO EN ESPAÑOL **EL TENORIO DEL HAREM** por LUPITA TOVAR y el popular SLIM SUMMERVILLE

ENTRADA ..... 50 Cts.